
 

 

       

 

第 11回東大阪市高齢者地域ケア会議 企画運営会議 要旨 

 

開催日 令和 5年 3月 22日（水）午後 2時より午後 3時 30分まで 

 

協議内容 

・令和 4年度第 2回東大阪市認知症初期集中支援チーム検討委員会を開催。 

・2/28令和 4年度機関等代表者会議を東大阪市役所 18階大会議室にて開催した報告がある。 

・4/8第 30回楽Caféを実施予定。会場は花園中央公園多目的芝生広場となっている。 

 

各機関の報告 

1 各選出機関の活動状況について 

【基幹型地域包括支援センター】 

・3/15第 3回看護師保健師担当職員研修を開催。 

・3/16地域包括支援センター連絡調整会議にて、令和 5年度の研修内容について意見交換を実施した｡ 

各地域包括支援センターから出された意見を参考に検討していきたい。 

 

【地域包括支援センター】 

・3/16 地域包括支援センター連絡調整会議を開催。職種別の研修、制度の改正についてなどの内容の

提案がある。また、集合型の研修で顔を合わせて意見交換したいという意見があった。 

 

【訪問介護事業所部会】 

・報告事項なし。 

 

【訪問看護事業者部会】 

・BCP策定に取り組んでいる。 

・令和 5年度、座長がみのり訪問看護ステーションの管理者のたにお氏になる。 

 

【通所介護通所リハビリテーション部会】 

・報告事項なし。 

 

【介護支援専門員連絡会】 

・3/7ハラスメントに関する研修を実施。 

 

【枚岡医師会】 

・2/25多職種連携研修会全体会を実施。令和 5年度は枚岡医師会が運営の担当となる。 

・新型コロナウイルスワクチンの接種者数は減少しており、今後は春と冬の年 2回の接種となる。春の

分は令和 5年 5月に予定されており、医療従事者、重症化リスクのある疾患がある人、高齢者が接種す

る。9月以降は全国民が対象となる。 

 

【河内医師会】 

・3/24理事会を開催予定。 

・3/16午後 2時から河内医師会在宅医療研修会をハイブリッド形式で開催。「独居患者によりよく接す

るための工夫」というテーマで、医師、薬剤師、訪問看護、介護支援専門員から報告がある。 

・新型コロナウイルス感染症に関しては、ピークアウトしている様子がある。インフルエンザ感染の患

者が数人見られる程度となっている。 

・新型コロナウイルス感染症が感染症法で 5類に移行したことに伴い、3/13からマスクの着用が個人の

判断にゆだねられる状態となっている。東大阪市では病院や高齢者施設ではマスクの着用が推奨されて

いる。 

 



 

 

       

 

【布施医師会】 

・3/4第 30回布施医師会緩和ケア研修会「緩和ケアの新しい景色」を開催。一級建築士の講話などがあ

った。19人の参加があった。 

・3/11かかりつけ医の認知症対応力向上研修会を開催し、3医師会から 4人が講師となった。Zoomにて

開催し、33人の参加がある。 

・認知症初期集中支援チーム布施では、3月の新規エントリーは 1件で、総数 172件となっている。 

 

【市立医療センター】 

・新型コロナウイルス感染症は落ち着いており、入院患者はほとんどいない状態。 

・入院前の PCR検査は 5/18入院分までとなっており、それ以降は必要なくなる。 

 

【社会福祉協議会】 

・チームオレンジのオレンジメンバーが 11 人増えている。令和 5 年度は 3 回のオレンジメンバー養成

講座を開催予定。講座の参加希望者が減少しており、認知症サポーター養成講座を実施する際チラシを

配布する予定としているため、協力を依頼したい。 

・オレンジメンバーの紹介動画については、メンバーと共有し検討していきたい。 

 

【福祉事務所】 

・老人クラブの申請受付と令和 4年度の活動報告を、4月から老人クラブ会長に送付予定。 

 

【地域包括ケア推進課】 

・令和 4年度短期集中予防サービスが 3月で終了となる。介護予防・日常生活総合事業の中の事業で、

介護予防や機能回復を目的に全 15回のコースで教室を開催している。後期のプログラムは大阪商業大

学とウェルネス研修センターにて実施した。大阪商業大学では 14人の参加者があり、ウェルネス研修

センターでは 5人の参加者があった。 

・楽らくトライ体操のフォローアップ講座を 3月に開催し、約 18人の参加があった。楽らくトライ体

操実施の希望があれば、東大阪市社会福祉協議会に相談してほしい。 

・一般介護予防事業のトルクひがしおおさかの活動報告がある。1月開始分、3月開始分の７種類のプ

ログラムを開始している。参加者は近隣からが多いが、市内全域から参加してきている様子がある。 


